

Die Fachverbände stellen sich vor - Die Deutsche Verwaltungsgewerkschaft Bayern

Was bedeutet eigentlich „AIV“?

von Martin Peschl

Die Deutsche Verwaltungsgewerkschaft Bayern (DVG) ist eine Mitgliedsgewerkschaft des Bayerischen Beamtenbundes (BBB) und dbb und bildet eine Interessensvertretung für die Beschäftigten der AIV.

Die Abkürzung ‚AIV‘ steht dabei für Allgemeine und Innere Verwaltung und umfasst das Bayerische Staatsministerium des Innern, für Bau und Verkehr als oberste staatliche Dienstbehörde, sieben Regierungen als staatliche Mittelbehörden und 71 Landratsämter in ihrer Doppelfunktion als untere staatliche Verwaltungsbehörde und Kreisverwaltungsbehörde. Ihnen untergeordnet sind die Kommunen. Die Aufgabenbereiche dieser Behörden sind innerhalb ihrer örtlichen Zuständigkeiten äußerst vielfältig und umfangreich.

Im alltäglichen Leben haben Bürgerinnen und Bürger häufig mit dem Landratsamt zu tun. ‚Klassiker‘ unter den Aufgaben sind dabei beispielsweise Kfz-Zulassungen, Erteilung des Führerscheins, Abwicklung von Genehmigungsverfahren im Bau- oder Umweltrecht, die Unterstützung von jungen Müttern und ihren Kindern oder die Gewährung von Sozialleistungen.

Auch in Krisenzeiten wie bei der Hochwasserkatastrophe oder aktuell bei der Aufnahme und Unterbringung der ankommenden Flüchtlinge sind die Land-

ratsämter und Regierungen neben vielen anderen Behörden besonders gefordert. Die Begleitung minderjähriger Flüchtlinge zum Beispiel stellt viele Jugendämter vor immense personelle Herausforderungen.

Aufgaben, welche von überörtlicher Bedeutung sind bzw. mehrere Landkreise betreffen, z.B. Landes- und Regionalplanung, Schulwesen oder Raumfeststellungsverfahren, werden von den Regierungen übernommen.

Der Bereich Allgemeine und Innere Verwaltung innerhalb des Bayer. Staatsministerium des Innern, für Bau und Verkehr umfasst Abteilungen mit den Schwerpunkten Verfassung und Staatsverwaltung, Kommunale Angelegenheiten, Öffentliche Sicherheit und Ordnung, Feuerwehr, Rettungsdienst und Katastrophenschutz sowie Verfassungsschutz.

Die AIV ist Teil einer starken Verwaltung und eines gut funktionierenden öffentlichen Dienstes in Bayern. Gerade wegen der Aufgabenvielfalt und der Vielzahl zugehörigen Behörden ist eine starke und kompetente Gewerkschaft für die vielen Beschäftigten wichtig.

Die DVG Bayern mit rund 2.000 Mitgliedern ist eine Fachgewerkschaft für Beamtinnen und Beamte sowie Arbeitnehmer/innen in der AIV.

Aus dem „Verband Bayerischer Staatver-

waltungsbeamter e.V.“ (vbs) wurde beim Verbandstag 2014 die „DVG Bayern e.V.“. Den heutigen Herausforderungen an eine moderne Beamten- und Arbeitnehmervertretung und der Öffnung für den Tarifbereich wurde durch die Umbenennung Rechnung getragen.

Mit sieben Bezirksverbänden, Obmannschaften an fast allen Landratsämtern und Regierungen sowie am Staatsministerium und einem Fachbereich Tarif ist die DVG-Bayern gut vernetzt und als kompetenter Ansprechpartner bei Fragen und Problemen direkt vor Ort.

Neben der gewerkschaftlichen Arbeit engagieren sich viele Mitglieder der DVG-Bayern auch in diversen Personalratsgremien sowie Jugend- und Auszubildendenvertretungen.

Die Vertreter der DVG-Bayern stehen im ständigen Dialog mit politischen Verantwortlichen, Tarifpartnern und Entscheidungsträgern des Innenministeriums. Sie treten u. a. für die Beibehaltung des Berufsbeamtentums ein und vertreten auch die Interessen der Tarifbeschäftigten in der Tarifkommission.